

ÜBER UNS

Im Hinblick auf die Aufhebung der Milchkontingentierung vom 1. Mai 2009 und in Folge verschiedener Diskussionen, die im Kanton stattfanden, haben die Freiburger Milchproduzenten entschieden, sich unter dem Namen „Vereinigung der Milchproduzenten der Crémou AG (VMC)“ zu vereinigen. Sie haben mit dem Unternehmen Crémou AG eine Gesellschaft zur Verwaltung der Milchproduktion und deren Verarbeitung gegründet.

Mit ihrem Handeln wollen diese Produzenten vor allem die direkte Beziehung zu ihren Milch Verarbeitern langfristig erhalten. Sie können zudem die Zusammenarbeit weiterführen und verstärken, welche im Rahmen der Prolait zwischen der Crémou AG und ihren Lieferanten beim Ausstieg aus der Milchkontingentierung entstanden ist. Dieses System hat bis jetzt sehr gut funktioniert.

Obwohl diese Produzenten weiterhin für eine zukünftige nationale Koordinierung der Milchmenge und des Milchpreises offen bleiben, sind sie von ihrer Lösung überzeugt. Denn mit dieser Lösung kann ihnen, als Aktionär der Crémou AG, eine langfristige Milchabnahme und eine effizient geführte und rationelle Mengenverwaltung der Milchproduktion zugesichert werden.

Diese neue Struktur wurde am 5. Oktober 2007 gegründet und steht allen Crémou Lieferanten offen, die einen direkten Kontakt (Milchkaufsvertrag) mit dem Milchverwerter Crémou AG wünschen.

Am 27. November 2007 fand die erste Informationsversammlung statt. Die 16 Gründungsmitglieder haben zu diesem Anlass die Mitgliedschaft von 110 neuen Milchproduzenten akzeptiert.

Mit dem Entscheid vom 30. November 2007 hat das Bundesamt für Landwirtschaft die Organisation anerkannt und dieser das Milchmengenmanagement der Mitglieder für das Milchjahr 2008/2009 anvertraut.

Unsere Vereinigung zählt 1'204 Mitglieder mit einer Milchmenge von 174.6 Mio kg per 1. Januar 2019.

Der VMC hat dem Freiburgerischen Milchverband die Verwaltung der Milchmengen ab dem 1. Mai 2008 anvertraut. Das Milchmengenmanagement basiert auf folgendem Prinzip: Nur freiwerdende Milchmengen von Milchproduzenten, welche z.B. die Milchproduktion eingestellt haben, wird weiter verteilt. Bei Übertragungen von Milchproduzenten einer anderen Organisation, deren Milch auch an Crémou geliefert wird, wird diese Milchmenge durch Crémou AG von der Vertragsmenge der Organisation abgezogen.

Der VMC ist im FMV integriert, wie in der unterstehenden Tabelle dargestellt wird. Einige Milchproduzenten sind Mitglieder der FMV und die anderen (rotmarkierten) nicht. Alle Milchproduzenten werden gleich behandelt.